

de gisements miniers et éminemment propre à la culture des céréales et à l'entretien des pâturages. Quel héritage livrer aux enfants de la Province de Québec et de l'ancienne mère-patrie elle-même ! "

C'est bien là l'idée qui nous inspire nous-même, en publiant cette troisième édition de notre opuscule. Nous voulons faire connaître un peu plus à l'étranger, principalement à nos compatriotes, cette immense région si ignorée, si dédaignée, si calomniée, ajouteron-nous, et qui est destinée pourtant à ne former, d'une extrémité à l'autre, qu'une suite ininterrompue de belles fermes, de paroisses florissantes, de villes actives et prospères.

La première partie de l'ouvrage n'est que la reproduction de la brochure "Au Nord" qui traite de la colonisation en général dans les cantons du Nord. Les conseils qu'on y trouve sont toujours également applicables aujourd'hui comme en 1883; les notions qu'elle renferme sont exactes et se rapportent à toute la vallée de l'Ottawa, aussi bien au bassin de la Gatineau, au pays baigné par le lac Témiscamingue, qu'au territoire arrosé par la Lièvre, la Nation et la Rouge. Nous voulons aujourd'hui offrir plus de détails, plus d'explications simples et précises, à ceux qui n'ont aucune idée ni de cette région, ni de la manière de coloniser et de défricher.

Nous voulons encore insister sur la grandeur et la beauté du plan général de colonisation de ce vaste domaine. Nous nous adressons, à cet effet, aux hommes publics, aux journalistes de bonne volonté, leur demandant quelques moments de réflexion, d'étude, un simple regard sur la carte régionale de ce pays. Nous demandons la même chose aux capitalistes, aux industriels, aux agriculteurs, qui veulent se mettre au large et assurer le sort de leurs familles.

A tous nous posons cette question : " Le temps n'est-il " pas arrivé où toutes les volontés, toutes les énergies, toutes " les forces de nos têtes, de nos coeurs et de nos bras devraient " se concerter pour livrer à la patrie commune, dans vingt " ans, un territoire qui est situé tout en arrière de Montréal, " ce centre exubérant de population, cette métropole d'un ave-